

Leistungsvergleich auf Bestwerte und erfüllte Pläne gerichtet

Von Carl-Heinz Janson, Leiter der Abteilung
Sozialistische Wirtschaftsführung des ZK der SED

Der präzise Leistungsvergleich - so Genosse Erich Honecker auf der 7. Tagung des ZK - gehört zusammen mit dem sozialistischen Wettbewerb der umfassenden Plandiskussion und der Anwendung erprobter Methoden der sozialistischen Betriebswirtschaft zu den unverzichtbaren Teilstücken der Mitarbeit der Kollektive wie des einzelnen bei der Lösung aller Aufgaben, die für die wirtschaftliche Entwicklung im großen wie im kleinen erforderlich sind.¹

Der Leistungsvergleich belebt die Initiativen zur Vorbereitung des 40. Jahrestages der DDR und des XII. Parteitages der SED. Er erweist sich als eine wichtige Methode der sozialistischen Wirtschaftsführung für den Generaldirektor und verlangt die volle Aufmerksamkeit der Parteiorganisation. Anliegen des Leistungsvergleichs ist, bedeutende Reserven zur umfassenden Intensivierung in allen Kombinat und Betrieben aufzudecken, zu nutzen und mit dem sozialistischen Wettbewerb planwirksam zu machen. In ihrer politischen Führung bestärken die Parteiorganisationen Leiter und Kollektive, mit dem im Leistungsvergleich erschlossenen Reserven die Ziele des Volkswirtschaftsplanes 1989 zu sichern, so den Anforderungen der ökonomischen Strategie der Partei gerecht zu werden und durch steigende Leistungen die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik zum Wohle des Volkes weiter zu verwirklichen.

Die guten Ergebnisse der Planerfüllung in den ersten vier Monaten dieses Jahres bestätigen eine erfolgreiche Arbeit in dieser Richtung. Zu Recht wird das in den Kombinat und Betrieben als Ansporn gewertet, mit Hilfe des Leistungsvergleichs die Anstrengungen der Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb noch zielstrebig darauf zu richten, Reserven zur allseitigen Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1989 zu erschließen und ihn bei wichtigen Endprodukten für die Versorgung der Bevölkerung, die Stärkung der materiell-technischen Basis der Produktion und den Export zu überbieten.

Das betrifft die Aufgaben,

- die Leistungs- und Effektivitätsziele des Planes 1989 einzuhalten und, wo möglich, gezielt zu überbieten,
- die Planaufgaben der Staatsplanbilanzen sicher zu erfüllen und bei vorhandenen Voraussetzungen zu überbieten,
- den Leistungszuwachs aus den im Plan enthaltenen Investitionen durch die termingerechte Verwirklichung der Bauaufgaben und Ausrüstungslieferungen zu sichern,
- die mit dem Plan festgelegten Aufgaben der Landesverteidigung zu sichern.

Mit Hilfe des
erfüllte Pläne